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La UAEM en la prensa: 
 
Fiscalizar al Congreso, exige la Universidad 
Ante el supuesto "desfalco financiero" por alrededor de 500 millones de pesos en el Congreso estatal, la 
comunidad de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) solicitó se aplique una auditoría 
inmediata. También denunciaron que los legisladores locales "no tienen ya la calidad moral ni política" para 
exigir transparencia de las diferentes instancias u organismos públicos. De acuerdo con Enrique Álvarez 
Alcántara, director del Programa de Atención a la Diversidad e Inclusión Universitaria, es totalmente 
"incongruente" que los diputados que han descalificado las finanzas de la Máxima Casa de Estudios, hoy 
estén inmersos en malos manejos económicos que los han llevado a no tener para pagar salarios a sus 
empleados, con el riesgo de no poder cumplir con la prestación del aguinaldo. El investigador y catedrático de 
la UAEM descalificó la posición mostrada por los diputados locales, al advertir que los mismos "se las gastan 
y tienen todas las facultades para solicitar auditorías por consigna a diferentes instancias como la Universidad, 
pero no son capaces de auditar sus recursos y tienden entonces a hacer un uso irregular de los recursos 
financieros". Por este motivo, llamó a las autoridades correspondientes a aplicar las auditorías financieras 
necesarias y fincar responsabilidades contra aquellos legisladores que han cometido un desfalco financiero 
que hoy tiene en crisis a este poder en el estado. Sobre todo, porque también se cuestionó que los diputados 
hoy en día empiezan a regresar a sus distritos en la víspera del proceso electoral de 2018 y es cuando la 
ciudadanía les debe pedir cuentas de lo que han efectuado, tanto en la aplicación de los dineros como de los 
beneficios en sus diferentes comunidades. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4296296.htm. 
 
Piden Comisión de la Verdad por las fosas de Tetelcingo 
Abogados morelenses propondrán al Congreso de la Unión que integre una Comisión de la Verdad para 
Morelos con legisladores federales, cuyo propósito sea indagar la actuación del Ejecutivo local en las fosas 
ubicadas en territorio estatal, así como la falta de respuesta a las víctimas. El próximo jueves serán recibidos 
por el presidente de la Mesa Directiva, Javier Bolaños Aguilar, a quien pedirán haga la propuesta al pleno. El 
presidente de la Barra de Abogados de Morelos, Miguel Ángel Rosete Flores, explicó que primero "vamos a 
solicitar la conformación de una Comisión de la Verdad, para que conozcan el caso Morelos y la situación que 
prevalece ante el hartazgo de los ciudadanos, así como del conflicto que tienen el rector de Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos y el gobernador Graco Ramírez". Agregó: "obviamente merecemos conocer 
la verdad y si hay algún desvío de recursos, en cualquiera de las dos instituciones, que sea sancionado y 
denunciado ante las instancias correspondientes, y como en este caso que hay denuncias en la Auditoría 
Superior de la Federación y en la Procuraduría General de la República, que esos órganos resuelvan de 
manera inmediata". El litigante explicó que como legisladores cuentan con facultades, sobre todo por las 
graves violaciones a la ley y a los derechos humanos fundamentales, y el probable inicio de un juicio de 
procedencia. "Vamos a exponer y a fundamentar, para eso vamos a presentar escritos y solicitudes, sobre la 
situación que prevalece en Morelos". Rosete Flores destacó que además de la visita de cortesía con el 
panista Bolaños Aguilar, la propuesta de la Comisión de la Verdad para Morelos debe investigar no sólo la 
violencia que existe en el estado, sino también la omisión de la autoridad local, que en lugar de dar respuestas 
ha llegado al límite de confrontar a todos los sectores y ponerlos en su contra. 
El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4296299.htm 
El Regional del Sur, p.5, (Erick Juárez), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83592 
 
Llaman diputados otra vez al Fiscal por caso Tetelcingo 
De nueva cuenta, el Fiscal General del Estado, Javier Pérez Durón, fue llamado por el Congreso local para 
que rinda cuentas por el caso de las fosas de Tetelcingo. El acuerdo aprobado en la Junta Política y de 
Gobierno que preside el diputado Julio Espín Navarrete, es para que el funcionario estatal comparezca ante 
los coordinadores parlamentarios, el próximo lunes e informe sobre el avance en las investigaciones sobre 
este caso, que acaparó la atención incluso de medios internacionales.  Al respecto, el presidente de la 
Comisión de Justicia y Derechos Humanos de la Cámara, el diputado Francisco Santillán Arredondo precisó 
que el Fiscal deberá informar sobre el proceso judicial que se lleva por las irregularidades confirmadas en la 
inhumación de cadáveres, así como el deslinde de responsabilidades que, hasta el momento, no ha iniciado. 
"…necesitamos conocer cómo va la investigación en torno a las responsabilidades del ex fiscal Rodrigo 
Dorantes respecto a lo ocurrido con las fosas de Tetelcingo...son casos gravísimos y necesitamos tener los 
datos sobre lo que sucedió", apuntó. Por último, el diputado Santillán anticipó que desde el Congreso se 
insistirá para que también se abran las fosas de Jojutla, que es un caso pendiente por informar igualmente por  
parte de la Fiscalía General del Estado. 
El Regional del Sur, p.3, (Minerva Delgado), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83598 
La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata), https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/96282-
el-fiscal-debera-comparecer-el-lunes-ante-diputados.html 
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UAEM y UTEZ toman ventaja 
En el inicio del cuarto Campeonato Estatal de Ajedrez Universitario por equipos, la Universidad Tecnológica 
Emiliano Zapata (UTEZ) y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) sumaron sus primeros 
puntos en la competencia, la cual comprende tres etapas. 
La primera sesión del certamen, que organiza la Asociación de Ajedrez de Morelos, en coordinación con la 
dirección de promoción deportiva la máxima casa de estudios del estado y la coordinación de deportes de la 
UTEZ, tuvo como escenario las instalaciones de la Universidad Latina campus Cuernavaca. En esta cuarta 
edición se cuenta con la participación de dos equipos de la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ), 
uno de la Universidad del Valle de México (UVM), dos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), un equipo de la Universidad Latina y uno más de la Escuela de Ciencias del Deporte. En la primera 
sesión el equipo de la UTEZ venció a la UAEM B, UTEZ B se impuso a la Escuela de Ciencias del Deporte, 
mientras que la UAEM le ganó a la UVM. La siguientes rondas se desarrollarán en la UTEZ el viernes a partir 
de las 17 horas, mientras que la ronda final se llevará a cabo en la UAEM, el próximo sábado, a las 10 horas, 
así como dará inicio el Campeonato Individual de la disciplina. 
La Unión de Morelos, p.38, (Elizabeth Díaz), 
https://www.launion.com.mx/morelos/deportes/noticias/96321-uaem-y-utez-toman-ventaja.html 
 
Harán fiesta del maíz 
Con la finalidad de promover a productores y artesanos de la capital morelense, se llevará a cabo del 13 al 15 
de octubre del presente año la Fiesta del Maíz Cuernavaca 2016 en las instalaciones de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En conferencia de prensa, Juan Diego Pons Díaz de León, 
secretario de Turismo y Desarrollo Económico del Ayuntamiento capitalino, dio a conocer que en esta muestra 
participarán productores de maíz, artesanos, expositores gastronómicos, ejidos de Cuernavaca y las diversas 
cámaras empresariales, así como hoteleros. Además del pabellón de exposición de artesanos y gastronómico, 
también habrá un foro en el que se presentarán obras de teatro, grupos musicales, grupos de danza y más. 
Asimismo, se impartirán diversas ponencias a productores, en las que expertos abordarán temas de 
investigación, agroecológicos en el sistema de milpa, así como demostraciones en el campo experimental de 
la Universidad. También se llevarán a cabo dos concursos de gastronomía y de fotografía, relacionados con el 
tema del maíz. Las convocatorias para participar ya fueron publicadas en las redes sociales del municipio y la 
Secretaría de Turismo y Desarrollo Económico. Finalmente, las autoridades municipales informaron que el 
acceso a la Fiesta del Maíz Cuernavaca 2016 será gratuito. 
El Sol de Cuernavaca, (Jessica Arellano), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4296264.htm. 
La Unión de Morelos, p.12, (Sin firma), https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/96296-
presentan-la-feria-del-maiz-cuernavaca-2016.html 
 
Serpientes y escaleras - No lo sé 
A pesar de que ahora la información fluye por todos lados, nadie tiene respuesta a una pregunta. Todos 
vemos lo que pasa, denunciamos la gravedad de los problemas, pero nos hemos acostumbrado al caos. 
¿Qué va a pasar en Morelos? La respuesta se ha vuelto cotidiana cuando se habla de política y del futuro de 
Morelos. Los escenarios cambian constantemente y las circunstancias que otrora advertían un suceso, hoy 
están totalmente rebasadas. Nadie tiene claridad de lo que va a pasar en el estado, estamos viviendo una 
época muy compleja, con hechos inéditos y situaciones inconcebibles en donde todos los pronósticos se 
vuelven posibles. Morelos atraviesa un momento muy complicado en todos los sentidos. Nunca antes en la 
historia de nuestra entidad un gobierno se confrontó abiertamente con la universidad y sus estudiantes; no 
existe registro de un gobernador que atacara frontalmente a la comunidad universitaria y tratara de colapsar a 
la UAEM para provocar la caída de un rector. Nunca antes en Morelos un gobierno emprendió una cruzada 
contra la iglesia católica; no hay antecedentes de un jefe del ejecutivo que acudiera al episcopado mexicano 
para solicitar la destitución de un obispo por considerarlo “de oposición”. Nunca antes vimos un gobierno tan 
mal administrado, con tantas ocurrencias y con un gabinete lleno de familiares y amigos. Nunca antes el 
estado se endeudó tanto como ahora ni padeció niveles tan altos de inseguridad y violencia. Incluso en el 
escenario político lo que vemos es Kafkiano: los acuerdos entre políticos no se respetan, las alianzas se 
rompen y los compromisos se violentan de manera recurrente. El valor de la palabra se perdió y el más claro 
ejemplo de ello es el hijo del gobernador: donde aparece, las cosas se descomponen. Todo es posible en un 
escenario como el actual. Las manifestaciones sociales se convirtieron en una característica de este gobierno, 
no hay semana en la que no tengamos bloqueos carreteros, toma de instituciones y reclamos airados en las 
plazas públicas. Ahora hasta el gobierno bloquea autopistas para impedir el avance de los manifestantes. 
Todos los sectores se están revelando; maestros, campesinos, trabajadores, transportistas, médicos y 
alumnos universitarios salen a las calles. Amas de casa, empleados, empresarios, comerciantes y 
profesionistas se quejan en sus respectivos espacios. La molestia contra la situación actual y la crítica abierta 
al gobernador se ha generalizado en Morelos. Por mucho menos de lo que hoy ocurre en nuestra entidad, en 
otro tiempo se veían cambios sociales o golpes de timón en el gobierno. Nunca antes la crisis estatal estuvo 
tan marcada como ahora; en otro tiempo la inestabilidad social hacía que los políticos replantearan su actitud 
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y los gobiernos modificaran su actuar. Hoy no pasa nada. Jorge Carrillo Olea fue destituido luego de que la PF 
detuvo a dos de sus policías tratando de deshacerse del cuerpo de un delincuente al que asesinaron. Sergio 
Estrada fue severamente cuestionado por sus frivolidades y porque se decía que en su gobierno estaban 
haciendo negocios. A Marco Adame le llovieron críticas cuando trascendió que los contratos los autorizaba su 
esposa y era su hijo quien llevaba la voz cantante en las compras. Hoy en Morelos no pasa nada. A pesar de 
las múltiples crisis que vivimos, pareciera que los ciudadanos hemos terminado por aceptar el cinismo de los 
políticos y los abusos gubernamentales. Desde hace varios años es vox populi que los negocios del estado se 
hacen a través de la esposa y el hijo del gobernador, cualquiera que viva en la entidad puede constatar el 
fracaso del modelo de seguridad y el incremento de los índices delictivos. A pesar de ello todos hemos 
terminado por aceptar dicha situación; nos acostumbramos a que todo pase y nunca pase nada. De un tiempo 
a la fecha la pregunta recurrente en muchos espacios es ¿Qué va a pasar en Morelos? La acumulación de 
problemas, el peculiar modo de gobernar del jefe del ejecutivo y los conflictos presentes en los 33 municipios 
que conforman la entidad son un caldo de cultivo que en cualquier otro lugar del país provocaría acciones de 
resistencia social, cambios en el gobierno o intervención de la federación. No en Morelos. Hay una respuesta 
recurrente a esa pregunta: ¡No lo sé! Hoy nadie se atreve a hacer un pronóstico, nadie quiere anticipar hechos 
ni se anima a vaticinar lo que habrá de ocurrir. Los escenarios en Morelos son cambiantes a cada momento, 
pero siempre para empeorar; las circunstancias económicas, sociales y políticas son cada día más complejas 
y no se ve por dónde se vayan a recomponer. Las marchas contra el gobernador no tienen precedente, han 
roto récords históricos en número de asistentes y en ocasiones que salen a las calles; ciudadanos, 
campesinos, maestros, médicos, enfermeras, estudiantes y hasta la iglesia se ha manifestado en contra de 
este gobierno. Nada pasa. El número de personas que pierden la vida como consecuencia de hechos de 
violencia tampoco tiene antecedente y hasta las denuncias por violaciones a los derechos humanos cometidos 
por la policía están en niveles nunca antes visto. A todo eso nos hemos acostumbrado. En el Morelos de hoy 
es posible que un gobernador contrate créditos por más de 5 mil millones, se los gaste y los ciudadanos no 
sepan en dónde quedó el dinero. En el Morelos de hoy vemos que aparecen fosas clandestinas en donde se 
depositan como basura los cuerpos de cientos de personas. En el Morelos de hoy las obras públicas se 
inauguran a escondidas y para poder rendir un informe de gobierno es necesario bloquear una autopista. En 
el Morelos de hoy a todo eso se le llama transparencia y visión progresista. Todo lo absurdo está ocurriendo 
en Morelos. Todo aquello que en otro momento hubiera cimbrado a una administración o hecho tambalear a 
un político está pasando sin que existan consecuencias. Todo sucede frente a los ojos de una sociedad que 
observa, tuitea, pero no hace nada más porque las cosas cambien. El nivel de impunidad política y desinterés 
social hacia las cosas públicas tampoco tiene antecedente. Los ladrones se han multiplicado porque los 
ciudadanos lo hemos permitido. Por eso es muy difícil anticipar un escenario. Lo único previsible es la caída 
electoral del PRD y el complicadísimo cierre de administración que vivirá Graco Ramírez. En lo único que 
todos coinciden es que el séptimo año de Graco Ramírez será una pesadilla para él y para su familia. La 
cárcel para algunos de ellos es un escenario cada vez más factible. Hoy es imposible anticipar lo que va a 
pasar en Morelos. Vemos balaceras, secuestros, ejecuciones, extorsiones, manifestaciones, marchas, 
bloqueos carreteros, fraudes, corrupción, crisis económica, desempleo y un cinismo gubernamental como 
nunca antes en la historia de Morelos. Todo pasa y nada pasa. Hasta ahora. 
Redes sociales 
Hace unos meses troleaban al Obispo, lo acusaban de pederasta y protector de delincuentes. Hace unas 
semanas el troleo fue contra el rector, le llamaron ratero y dijeron que había traicionado a la universidad. Hoy 
el ataque es contra el presidente del congreso, le preguntan ¿dónde está el dinero? y le recuerdan aquel 
tristemente célebre pasaje de los caballos y las meretrices. El común denominador en los tres casos es el 
origen de las cuentas que comenzaron el tuiteo. 
El Regional del Sur, p.2, (Eolo Pacheco). 
 

Estatal:  
 
Pedirán a Congreso federal salvar la beca salario 
El Congreso del estado exhortó a la Cámara de Diputados federal a etiquetar los recursos financieros 
necesarios, en el Presupuesto Económico federal 2017, a fin de que el programa Beca Salario en Morelos no 
desaparezca. Los legisladores locales aprobaron un punto de acuerdo que fue enviado a la Cámara Baja, en 
el que se plantean los beneficios de dicho programa, pese a las irregularidades que se han detectado en su 
desarrollo. Por tal razón, los legisladores locales pidieron a sus homólogos federales que consideren una 
partida presupuestal para que dicho programa siga funcionando, ya que se ha informado que en la propuesta 
del Presupuesto de Egresos federal 2017 prácticamente desapareció. 
La Unión de Morelos, p.3, (Ana Lilia Mata), 
https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/96285-pediran-a-congreso-federal-salvar-la-beca-
salario.html 
El Regional del Sur, p.3, (Minerva Delgado), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83599 
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Busca la UTESEM impulsar el desarrollo de la zona rural 
La Universidad Tecnológica del Sur del Estado de Morelos (UTSEM) refrendó su vocación de impulsar el 
desarrollo económico de esta región, reconoció el rector Óscar Domínguez Pérez, al confirmar un crecimiento 
importante en la población escolar. Al dar a conocer que este ciclo escolar inició con 855 alumnos en las 
licenciaturas en Turismo y Gastronomía, así como en las ingenierías en Logística Internacional, Tecnologías 
de la Información y la Comunicación y en Agricultura Sustentable y Protegida, con una plantilla de maestros 
comprometidos por impulsar el desarrollo no sólo de nuevos profesionistas, sino de proyectos de esta zona. 
Para el rector, hay dos tipos de universidades tecnológicas por su concepto. Las primeras son las que están 
dentro de un polo de desarrollo en una zona industrial y las segundas son las que nacen en una zona rural e 
impulsan el desarrollo. La UTSEM pertenece a este último tipo. 
El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4295933.htm. 
 

Nacional: 
 
Alumnos de la UNAM ganan premio por robot para la NASA 
Alumnos de la Facultad de Ingeniería (FI) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) obtuvieron 
el Premio Hans von Mulau al mejor trabajo en equipo en la competencia Sample Return Robot Challenge 
2016, para la elaboración de prototipos de máquinas exploradoras de la superficie de Marte, convocada por la 
Administración Nacional de Aeronáutica y del Espacio (Nasa, por sus siglas en inglés) de Estados Unidos y el 
Instituto Politécnico de Worcester. Alumnos de la FI de entre 20 y 28 años diseñaron el robot Rover, que pesa 
alrededor de 22 kilos y tienen un valor aproximado de 200 mil pesos. Su objetivo es encontrar y recolectar de 
forma autónoma y en un campo desconocido muestras para su posterior análisis, tareas similares a las que 
realiza Curiosity en el planeta rojo. Ana Buenrostro, Érik Gutiérrez Rosas, Genaro Marcos, Bryan Pérez 
Ramírez, Luis Gerardo Gutiérrez Trejo, Yéssica Reyes, César Augusto Serrano Baza, Eduardo Solís y Luis 
Ángel Castellanos Velasco, de las carreras de ingeniería en computación, electrónica y mecánica industrial, 
integran el equipo UNAM Space, que compitió con 10 grupos de diferentes naciones, con la intención de 
consolidar la ingeniería espacial en el país. 
La Jornada, p.35, (De la Redacción). 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/987840.html 
El Universal, (Notimex), 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/10/4/estudiantes-de-la-unam-ganan-premio-de-
la-nasa 
 
Rector encabeza marcha para exigir entrega de la UABJO 
El rector de la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca (UABJO), Eduardo Bautista marchó en la 
ciduad de Oaxaca junto con los directivos de preparatorias y facultades, para exigir la entrega de la Ciudad 
Universitaria que se encuentra tomada desde hace dos semanas por un sindicato opositor y un grupo de 
estudiantes de la facultad de enfermería. En la manifestación estudiantes y catedráticos amagaron con 
recuperar sus instalaciones por la fuerza, si es que el gobierno estatal y federal se niega a intervenir para 
lograr la recuperación de las instalaciones. Exigen la intervención inmediata del gobernador Gabino Cué para 
que se logre la liberación de las instalaciones de Ciudad Universitaria, con el uso de la fuerza pública. El 
abogado general de la UABJO Héctor López Sánchez, informó que se han presentado ante la Fiscalía 
General de Justicia (FGJ) cinco denuncias por la toma, y saqueo de las instalaciones universitarias. En tanto, 
el director de la Facultad de Derecho, Reinel Vásquez Zárate, mostró el respaldo al rector de la casa 
universitaria, Eduardo Bautista y señaló que los universitarios "no permitirán un día más sin clases". A su vez 
el grupo que mantienen bajo su control las instalaciones de la Ciudad Universitaria y que pertenecen al 
Sindicato de Trabajadores Académicos de la Universidad de Oaxaca (STAUO), acusaron al rector Eduardo 
Bautista de generar la división y la confrontación de la comunidad universitaria, por negarse a cumplir 
acuerdos. 
Milenio, (Óscar Rodríguez), http://www.milenio.com/estados/rector_de_a_uabjo-marcha_en_oaxaca-
estudiantes_de_enfermeria-llevan_dos_semanas_0_823117966.html 
 
El IPN participa en la Semana del Emprendedor 
Con más de 70 proyectos, servicios y prototipos, resultado de la creatividad y talento de estudiantes y 
docentes, el Instituto Politécnico Nacional (IPN) participa en la Semana Nacional del Emprendedor 2016, que 
se realiza del 3 al 8 de octubre en el Centro de Exposiciones Santa Fe. Al evento que fue inaugurado por el 
presidente de México, Enrique Peña Nieto, y que organiza anualmente la Secretaría de Economía (SE) y el 
Instituto Nacional del Emprendedor (Inadem), asistió el Director General del IPN, Enrique Fernández 
Fassnacht. 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/987713.html 
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Llama rector de BUAP a evitar recorte a educación 
El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Alfonso Esparza Ortiz, llamó a los 
poderes Legislativo y Ejecutivo federales a evitar que el presupuesto para la educación superior sufra 
recortes, porque, advirtió, la disminución afectará seriamente la preparación académica de las actuales y 
futuras generaciones de jóvenes mexicanos. Por eso, convocó a un frente común para asegurar 
änanciamiento oportuno y de largo plazo a la educación, pues, aärmó, esta es la esperanza de México y la 
alternativa de solución a los problemas del país, razón por la cual no se le debe menguar el apoyo económico, 
porque “la universidad pública es parte fundamental del sistema social. Es bandera de sus valores y 
principios, del bienestar y progreso de la población. Es la última esperanza”. 
El Universal, (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/10/5/llama-rector-de-buap-evitar-recorte-educacion 
 
Google abre sus puertas a estudiantes y pasantes mexicanos 
Un grupo de 12 estudiantes próximos a terminar la carrera y recién graduados podrán trabajar durante seis 
meses en las oficinas de Google en la Ciudad de México, gracias al programa de prácticas Business 
Internship Program de la empresa. En un comunicado, la compañía de Mountain View explica que se trata de 
una convocatoria que estará abierta a estudiantes de universidades públicas y privadas de todo el país que 
cursen los dos últimos semestres de la carrera o estén por graduarse en diciembre 2017 o junio 2018. 
Destaca que los 12 seleccionados tendrán la posibilidad de realizar una práctica de medio tiempo en la 
compañía, a partir del 17 de julio de 2017 y hasta el 15 de diciembre del mismo año. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/987796.html 
 
Protestan alumnos afuera de Voca 5 
Video. Alumnos del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos No. 5 "Benito Juárez", ubicado en la 
Ciudadela, protestan afuera del plantel en contra de los directivos de esa vocacional del Instituto Politécnico 
Nacional (IPN). Con pupitres, los jóvenes bloquean la circulación de Enrico Martínez.  
El Universal, (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/metropoli/cdmx/2016/10/4/protestan-alumnos-afuera-de-voca-5 
 

Internacional: 
 
Nobel de Química premia a  creadores de máquinas  moleculares 
El francés Jean-Pierre Sauvage, el británico Fraser Stoddart y el holandés Bernard Feringa ganaron el Premio 
Nobel de Química por desarrollar máquinas moleculares. Los galardonados compartirán el premio de 8 
millones de coronas suecas (930 mil dólares) por el "diseño y síntesis" de moléculas con movimientos 
controlables, que pueden realizar una tarea cuando se les proporciona energía, dijo la Real Academia de las 
Ciencias de Suecia. Las máquinas moleculares "probablemente se utilizarán en el desarrollo de cosas como 
nuevos materiales, sensores y sistemas de almacenamiento de energía", agregó la institución al anunciar el 
premio. El Nobel de Química es el último de ciencias que se entrega este año. El de Medicina fue para el 
biólogo japonés Yoshinori Ohsumi por descubrimientos sobre la autofagia, el proceso en el que una célula 
descompone y recicla su contenido. Los científicos de origen británico David Thouless, Duncan Haldane y 
Michael Kosterlitz ganaron el de Física por sus descubrimientos teóricos que revelaron los secretos de la 
materia exótica. 
Milenio, (AP), http://www.milenio.com/internacional/Sauvage-Stoddart-Feringa-
Nobel_de_Quimica_0_823717662.html 
El Universal, (Agencias) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/ciencia/2016/10/5/dan-nobel-de-quimica-al-diseno-de-
maquinas-moleculares 
 
 
 


